

PASIONISTAS REG

Boletín Informativo de la Provincia de Cristo Rey México - República Dominicana Núm. 12 Marzo / Abril 2018



MEDITACIÓN ANTE LA CRUZ DE CRISTO

Jesús, nuestra mirada se dirige a ti, llena de vergüenza, de arrepentimiento y de esperanza.

Ante tu supremo amor, nos invade la vergüenza por haberte dejado sólo sufriendo por nuestros pecados. La vergüenza por haber huido ante la prueba, a pesar de haberte dicho miles de veces: «si todos te dejan, no te dejaré jamás». La vergüenza de haber elegido a Barrabás y no a ti; el poder y no a ti; la apariencia y no a ti; el dios dinero y no a ti; la mundanidad y no la eternidad. La vergüenza por haberte tentado con la boca y con el corazón cada vez que nos hemos encontrado ante una prueba diciéndote: «si tú eres el Mesías, sálvate y nosotros creeremos». La vergüenza porque tantas personas, incluso algunos de tus ministros, se han dejado engañar por la ambición y la vanagloria, perdiendo su dignidad y su primer amor. La vergüenza porque nuestras generaciones están dejando a los jóvenes un mundo fracturado por las divisiones y por las guerras, un mundo devorado por el egoísmo donde los jóvenes, los pequeños, los enfermos y los ancianos son marginados. La vergüenza de haber perdido la vergüenza. Señor Jesús, ¡danos siempre la gracia de la santa vergüenza!

Nuestra mirada está llena también de un arrepentimiento que, delante de tu silencio elocuente, suplica misericordia:

Un arrepentimiento que brota de la certeza de que sólo tú puedes salvarnos del mal, sólo tú puedes curar nuestra lepra de odio, egoísmo, de soberbia, de codicia, de venganza, de avaricia, de idolatría; sólo tú puedes abrazarnos y darnos de nuevo la dignidad filial y alegrarnos por nuestro regreso a casa, a la vida. El arrepentimiento que florece al sentir nuestra pequeñez, nuestra nada, nuestra vanidad, y que se deja acariciar por tu dulce invitación a la conversión. El arrepentimiento de David que, desde el abismo de su miseria,

encuentra en ti su única fuerza. El arrepentimiento que nace de nuestra vergüenza, que nace de la certeza de que nuestro corazón permanecerá siempre inquieto hasta que no te encuentre a ti, única fuente de plenitud y de quietud. El arrepentimiento de Pedro que, encontrando tu mirada, lloró amargamente por haberte negado delante de los hombres. Señor Jesús, ¡danos la gracia del santo arrepentimiento!

Ante tu suprema majestad se enciende, en la tenebrosidad de nuestra desesperación, la chispa de la esperanza porque sabemos que tu única medida para amarnos es la de amarnos sin medida. La esperanza porque tu mensaje continúa inspirando a muchas personas a que sólo el bien puede derrotar el mal; sólo el perdón puede derrumbar el rencor y la venganza; sólo el abrazo fraternal puede dispersar la hostilidad y el miedo al otro. La esperanza porque tu sacrificio continúa emanando el perfume del amor divino que acaricia los corazones de tantos jóvenes que continúan consagrándote sus vidas convirtiéndose en ejemplos vivos de caridad y de gratuidad en este mundo devorado por la lógica del beneficio y de la ganancia fácil. La esperanza porque tantos misioneros y misioneras continúan desafiando la adormecida conciencia de la humanidad arriesgando la vida para servirte en los pobres, en los descartados, en los inmigrantes, en los invisibles, en los explotados, en los hambrientos y en los presos. La esperanza de que tu Iglesia, santa y hecha de pecadores, continúa, a pesar de todos los intentos de desacreditarla, siendo una luz que ilumina, anima, alivia, levanta y testimonia tu amor ilimitado por la humanidad, un modelo de altruismo, un arca de salvación y una fuente de certeza y de verdad. La esperanza porque de tu cruz, fruto de la codicia y de la cobardía de tantos doctores de la Ley e hipócritas, ha surgido la Resurrección transformando las tinieblas de la tumba en el brillo del alba del Domingo sin ocaso, enseñándonos que tu amor es nuestra esperanza. Señor Jesús, ¡danos siempre la gracia de la santa esperanza!

Ayúdanos, Hijo del Hombre, a despojarnos de la arrogancia del ladrón puesto a tu izquierda, de los miopes y de los corruptos que han visto en ti una oportunidad para explotar, un condenado para criticar, un derrotado para burlarse o la ocasión para cargar sobre otros, e incluso sobre Dios, las propias culpas. Te pido, Hijo de Dios, que nos identifiquemos con el buen ladrón que te miró con ojos llenos de vergüenza, de arrepentimiento y de esperanza; que con ojos de fe vio en tu aparente derrota la victoria divina, y así, arrodillándose delante de tu misericordia, con honestidad, ha ganado el paraíso. Amén.

Francisco, Obispo de Roma
30 de marzo de 2018

DECRETO DE MODIFICACIÓN DE LA PROVINCIA DE CRISTO REY

El 1 de marzo de 2018, entró en vigor el Decreto de modificación de la Provincia de Cristo Rey, dado por el P. Joachim Rego, Superior General, incardinando a su jurisdicción a los religiosos de la República Dominicana. Esto, sin duda representa un nuevo capítulo en nuestra historia; una oportunidad para fortalecer nuestra pertenencia a la familia Pasionista extendida por el mundo y asumir, como hermanos, los desafíos que reclaman seamos auténticos «profetas de esperanza».



CONGREGAZIONE DELLA PASSIONE DI GESÙ CRISTO
PIAZZA SS. GIOVANNI E PAOLO, 13
00184 ROMA – ITALIA
TEL.: (39) 06.77.27.11 – FAX: (39) 06.700.8454

Il Superiore Generale

Prot.n.2017.380

Roma, 2 de diciembre de 2017.

DECRETO

Modificación de la Provincia Cristo Rey (REG)

CONSIDERANDO:

QUE corresponde a la autoridad competente de un instituto, a tenor de las constituciones, dividirlo en partes, cualquiera que sea el nombre de éstas, erigir otras nuevas y unir las ya erigidas o delimitarlas de otro modo (can. 581).

QUE la supresión de partes de un instituto corresponde a la autoridad competente del mismo (can. 585).

QUE la modificación de una Provincia compete al Superior General con el consentimiento de su Consejo, oído el parecer de las Autoridades provinciales interesadas (Const. 104).

Escuchadas las partes interesadas y obtenido el consentimiento de mi Consejo en reunión del 30 de noviembre de 2017, con el fin de acompañar, asegurar y fortalecer la misión pasionista en República Dominicana, por medio de la presente DECRETO la modificación de la Provincia Cristo Rey (REG). Este DECRETO entrará en vigor el día 1 de marzo de 2018.

A partir de dicha fecha los religiosos nacidos en República Dominicana y las casas y bienes de la Congregación en esta nación se incorporan a la Provincia Cristo Rey, quedando bajo la jurisdicción de su Superior Provincial, con todos los derechos y deberes que tal decisión conlleva de acuerdo con nuestro derecho propio y la ley común de la Iglesia.

Dado que la modificación de la Provincia genera una situación nueva, el Superior General, con su Consejo, se reserva el derecho de clarificar y dirimir eventuales cuestiones prácticas o conflictos normativos (cfr. Const. 115). Otras normas e indicaciones se dan en la carta que acompaña el presente decreto.

P. Fernando Ruiz, C.P.
Secretario General.



P. Joachim Rego, C.P.
Superior General

ENCUENTRO DE FORMANDOS Y FORMANDAS



Del 27 al 29 de abril de 2018, se llevó a cabo el Encuentro de formandos y formandas de la Familia Pasionista, en Cholula, Pue. Presentamos, a continuación, una síntesis de las crónicas de dicho encuentro, escritas por nuestros hermanos María de Lourdes Trigos y Kevin Jeovany Enamorado

Viernes 27 de abril

Nos dimos cita en la comunidad de las Hermanas Pasionistas en el Cerrito de Guadalupe, Cholula, Pue., con el deseo de profundizar sobre el carisma, a través del tema que nos compartirá el P. Rafael Vivanco. Después de la llegada, se realizaron algunas dinámicas y los hermanos novicios nos motivaron un momento de oración para introducirnos al tema de la soledad que meditaremos estos días. Seguidamente pasamos a la cena. Para seguir introduciéndonos al tema, vimos la película "Extraordinario". Así concluimos el primer día de nuestro encuentro.

Sábado 28 de abril

Comenzamos este día con la oración de la mañana dirigida por los hermanos novicios de Cristo Rey. Después pasamos al salón de reuniones para empezar con el trabajo. Primeramente, nos reunimos en grupos para compartir el documento "La soledad", de José Antonio García Monge. Después de la lectura y hecho el plenario, el P. Rafael Vivanco nos invitó a reconocer que «la soledad es parte de nuestro ser, por el hecho de ser personas humanas. Es abrirme al encuentro con los demás, con Dios, con la vida, con la historia, conmigo mismo y con los Crucificados. Es un espacio para tomar una distancia crítica de la realidad en que me encuentro y se encuentran los demás. La soledad favorece y estimula el silencio interior y exterior para poder alejar de la mente o de la memoria cuanto no sea de Dios. El silencio es como el alma de una comunidad bien ordenada e invita al recogimiento».

Por la noche tuvimos la celebración eucarística animada por los postulantes de la Pasión, quienes presentaron algunos signos que nos situaban en el desierto y soledad.

Como última actividad, se llevó a cabo un rally, que tuvo como punto de partida el salón de reuniones y estuvo organizado por las novicias y los estudiantes de Filosofía de Cristo Rey. La primera indicación fue reunirnos por equipos y elaborar una bandera que representara alguna región de México, el Caribe, África o Centroamérica. Después, nos dirigimos a cada una de las bases buscando obtener una buena puntuación.

Domingo 29 de abril

Iniciamos nuestro trabajo del día con la vivencia de la Eucaristía. Fue un hermoso momento de encuentro con el Señor Jesús Crucificado y Resucitado, y con nuestros hermanos y hermanas. Los postulantes de la Provincia de Cristo Rey fueron quienes organizaron este momento. Presidió la Eucaristía el P. Eloy Medina. Después de compartir el pan de la Palabra y la mesa del Señor, compartimos también el desayuno y, posteriormente, continuamos con nuestro trabajo.

Reunidos en el salón, el P. Rafael Vivanco nos presentó varias ideas sobre «San Pablo de la Cruz y la soledad en Castellazzo». Descubrimos que durante el retiro de cuarenta días, nuestro fundador vivió varias etapas en torno a la soledad:

1. Me encuentro. La fe no puede estar separada de la experiencia personal. «Me voy encontrando como un milagro de la misericordia de Dios. En la oración y en la comunión estuve en paz, tuve mucha ternura y mucho conocimiento de mí mismo».



2. Te encuentro. En la soledad, Pablo de la Cruz pensaba en una familia religiosa; es decir, pensaba en los demás. Sus futuros compañeros estaban ahí presentes.
3. Lo encuentro. El mundo y la historia estaban presentes en Pablo de la Cruz y él estaba presente en ellos.
4. El encuentro. Jesús Crucificado está siempre presente. Y desde su mirada, Pablo de la Cruz descubría la inmensidad de su amor y se descubría a sí mismo.

Después de la exposición, el equipo organizador agradeció al P. Rafael Vivanco por habernos compartido este tema. Posteriormente, el mismo equipo presentó su informe económico y realizó la evaluación. Y como es tradición, nos tomamos la foto del recuerdo y compartimos los alimentos antes de volver a nuestras comunidades.

NOTICIAS DE NUESTRAS COMUNIDADES

Comunidad del Espíritu Santo

Los días 3 y 10 de marzo, los Cohermanos Juan Manuel Rodríguez Mejía, Valdemar Soto Gutiérrez y Cristian Joel Martínez Montalvo, animaron dos retiros para los alumnos de Preparatoria de la Escuela “La Providencia”, en El Pueblito, Qro.

El sábado 17 de marzo, los estudiantes de Teología realizaron un retiro de Cuaresma en la Parroquia del Espíritu Santo, en la Ciudad de México, con una participación de setenta personas. Fue una grata experiencia para todos los asistentes.

Del 24 de marzo al 1 de abril, los estudiantes de Teología, acompañados por su formador y un grupo de laicos de la Parroquia del Espíritu Santo, realizaron la Misión de Semana Santa en la Parroquia del Sagrado Corazón, en Lagunillas, mpio. de Huimilpan, Qro. La catequesis desarrollada para estos días, tuvo como tema: “La Cruz, camino de humanización”. Fue una rica experiencia que nos llevó a la celebración del Misterio Pascual de Cristo.

El 8 de abril, los estudiantes de Teología, realizaron una “Noche cultural”, con la participación de todos los religiosos de la comunidad, de los postulantes y algunos laicos. Cada uno se esmeró en presentar la comida y tradiciones propias de su tierra.

Comunidad de la Inmaculada Concepción

Del 24 de marzo al 1 de abril, los postulantes, acompañados por sus formadores, compartieron la fe en Cristo Resucitado con los fieles de algunas comunidades de la Cuasi Parroquia de la Santa Cruz, en Filo de Caballos, Gro.

El viernes 27 de abril, los postulantes Martín Jaro Terrazas y Diego de los Santos impartieron un Retiro a los alumnos de sexto de Preparatoria de la Escuela “La Providencia”, en El Pueblito, Qro.

Comunidad de Nuestra Señora de la Paz

Durante este periodo, los Pasionistas de República Dominicana hemos llevado a cabo un considerable número de actividades ligadas al carisma y a las obras que nos han sido confiadas en este país del trópico, donde la religión es llevada de la mano con las expresiones culturales de este icónico pueblo.

Quienes integramos esta Comunidad, cumplimos con el horario que se adecúa, tanto a las obligaciones académicas de los jóvenes, como a los deberes propios de los religiosos a quienes les ha sido confiada la dirección de dos Colegios y dos Parroquias encomendadas a la Congregación, desde los orígenes de nuestra presencia en estas tierras del Caribe.

Los postulantes, de forma alterna a sus horarios de estudios, integran en su programa las diversas labores necesarias para el mantenimiento de la casa donde habitamos. El día inicia con el toque del timbre a las 5.55 a.m. Los fines de semana participan en la pastoral de las Parroquias como catequistas de los niños de Bautismo, Confirmación y Primera Comunión.

Durante la Semana Santa, varias comunidades de La Peña fueron el sitio de experiencia de misión para los postulantes quienes, acompañados por los Padres Genelio García y Santiago Valerio, visitaron hogares, atendieron enfermos, tuvieron encuentros de evangelización y organizaron las celebraciones en torno a la Pasión, Muerte y Resurrección de Cristo.